DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

DIRECTOR EDITORIAL: MILTON COLMENARES

# Acuerdan operación de Uber en aeropuerto de Vallarta

En la reunión estatal de Seguridad, el gobernador Pablo Lemus solicitó a la Guardia Nacional respetar la resolución judicial en el puerto y la capital jalisciense



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Pablo Lemus Navarro, gobernador de

Jalisco, señaló que la suspensión definitiva obtenida por la plataforma Uber abre una nueva posibilidad de fortalecer el servicio

de movilidad y transporte para las y los usuarios, de los aeropuertos internacionales ubicados en Guadalajara y Puerto Vallarta.



# Fracasa protesta contra Munguía

convocatoria para tomar la avenida Francisco Medina Ascencio y exigir la revocación de mandato del presidente, sin embargo nadie se presentó

Nadie acudió a la manifestación convocada para este miércoles 29 de octubre en punto de las 4 de la tarde,

octubre en punto de las 4 de la tarde, en la que se pedirá a la revoación de mandato contra el Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguia González. En redes sociales se difundió de forma extensa la imagen de la convocatoria, acompañada de texto alusivo a que se aglomerarian cientos de personas para exigir el cierre anticipado de la administración.

Con entusiasmo y hospitalidad, Nayarit se viste de gala al recibir a más de 1,400 jóvenes provenientes de 28 estados de la República Mexicana en el marco del XXVIII Festival Nacional de Arte y Cultura de los CECyTES (FENAC CECYTE COSS). Este aporto, que se lleva a

2025). Este evento, que se lleva a cabo del 27 al 31 de octubre, es una celebración de creatividad, arte y unidad juvenil, en la que

los estudiantes de los Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE) y los Centros de Educación

Media Superior a Distancia (EMSaD) tienen la oportunidad de mostrar su talento a través de

PÁGINA 7A

diversas disciplinas artísticas

Sin embargo, al sitio acordado, ubicado en el cruce de la Avenida Francisco Medina Ascencio y la Avenida Las Palmas, no llegó un solo manifestante, lo que dejó en evidencia la falta de quórum en la protesta que si se difundió con fuerza en la red social Facebook.

La lámina incluso decia que la esta porta de la menta del menta de la menta de la menta de la menta del menta de la menta del menta de la menta de la menta de la menta de la menta del menta de la menta del menta del menta del menta de la menta de la menta del menta d

La lámina incluso decia que la avenida principal que conecta Puerto Vallarta con Bahia de Banderas sería cerrada en ambos sentidos, lo que puso en alerta a las autoridades por las consecuencias que estas acciones han generado en manifestaciones previa

PÁGINA 3A

#### **NUESTRAS PLUMAS:**

Volantín Salvador Cosío Gaona

## México en turbulencia diplomática

reciente decisión del gobierno de Estados Unidos, encabezado por el presidente Donald Trump, de revocar la aprobación de trece rutas aéreas de aerolíneas mexicanas hacia su territorio, la aprobación de trece rutas aéreas de aerolineas mescianas hacia su territorio, constituye un nuevo episodio de tensión en la ya complicada relación hilateral. El golpe, anunciado por el Departamento de Transporte (DOT) y justificado como una respuesta al "continuo abuso" del Acuerdo de Transporte Afereo firmado hace una década, no sólo deja en tierra una parte importante de la concertividad mexicana con el norte, sino que exhibe —una vez más—las fragilidades del proyecto aeroportuario impulsado desde el actual gobierno federa le Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

La suspensión total de los servicios combinados entre Estados Unidos y el AIFA, junto con la congelación de cualquier ruta nueva o ampliada, es más que un diferendo técnico o un ajuste burocrático: es un mensaje político y económico de enorme calado.

## Víboras

#### Ya estaba anunciado el fracaso

# Nayarit, sede del Festival Nacional de Arte y Cultura CECyTE

Más de mil 400 estudiantes de bachillerato participan en este magno evento que se desarrolla en la Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas



En el Concurso de Bruselas

# Conquista Vallarta la Cava del Wine Bar

Para marcar el inicio de la difusión nacional del VINOMA

2026, creadores de contenido especializados en gastronomía disfrutaron de la experiencia Un

taco que viajó al mar MERDIANO | Puerto Vallarta

MERDIANO I Puerro vauarra

La experiencia Untaco que viajó del mar proyectó en CDMX la esencia culinaria de Puerto Vallarta con una narrativa que combina territorio, vino y hospitalidad, y consolida al destino como plataforma gastronómica de alcance nacional. En las instalaciones de la Cava del Wine Bar del Concurso Mundial de Bruselas, Puerto Vallarta y VINOMA Fest presentaron una cena maridaje intima que trasladó los sabores y la esencia de la costa jalisciense a un grupo de 16 creadores de contenido especializados en gastronomía, vino y estilo de vida. PÁGINA 5A



## Logra gobierno acuerdo con productores de maíz

Las distintas vialidades que se encontraban bloqueadas por

productores del campo ya fueron liberadas tras los acuerdos alcanzados entre el Gobierno de México, el Gobierno de Jalisco y las y los agricultores

PÁGINA 7A

## Capacitan a policías contra la violencia sexual comunitaria

Con esta iniciativa, se busca continuar trabajando por una movilidad más segura para las mujeres, adolescentes y niñas de Puerto Vallarta

PÁGINA 3A

## Invita DIF Vallarta a donar aparatos ortopédicos usados

'No importa si está usado o si requiere mantenimiento,

siempre v cuando esté en condiciones funcionales adecuadas", destacó Claudia Peña, presidenta del organismo

PÁGINA 5A



# México en turbulencia diplomática

a reciente decisión del gobierno de Estados Unidos, encabezado por el presidente Donald Trump, de revocar la aprobación de trece rutas aéreas de aerolíneas mexicanas hacia su territorio, constituye un nuevo episodio de tensión en la ya complicada relación bilateral. El golpe, anunciado por el Departamento de Transporte (DOT) y justificado como una respuesta al "continuo abuso" del Acuerdo de Transporte Aéreo firmado hace una década, no sólo deja er nericana con el norte, sino que exhibe —
una vez más— las fragilidades del proyecto aeroportuario impulsado desde el actual gobierno federal: el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

La suspensión total de los servicios combinados entre Estados Unidos y el AIFA, junto con la congelación de cualquier ruta nueva o ampliada, es más que un diferendo nueva o ampirada, es mas que un un erendo técnico o un ajuste burocrático: es un mensaje político y económico de enorme calado. En un contexto donde Trump ha reafirmado su discurso proteccionista y su estilo confrontativo hacia México, esta decisión parece alinearse con su narrativa de "recuperar el control" sobre los intereses estadounidenses frente a lo que califica como desventajas o incumplimientos del vecino del sur. El Secretario de Transporte de Estados

Unidos, Sean Duffy, declaró que la medida responde a prácticas desleales y a una falta de reciprocidad por parte del gobierno mexicano. Según sus palabras, las autoridades mexicanas habrían violado repetidamente los términos del acuerdo bilateral, obstaculizando operaciones y favoreciendo de manera indebida al AIFA sobre otros aeropuertos. Aunque el gobierno mexicano ha rechazado tales acusaciones el impacto es inmediato: se paralizan rutas clave, se detienen planes de expansión y se genera un golpe directo a la credibilidad de un aeropuerto que, desde su inauguración ha enfrentado dudas sobre su viabilidad y funcionalidad. Resulta inevitable leer esta decisión dentro

de un tablero más amplio. Trump no sólo actúa en función de la estricta regulación aérea, sino también con la mirada puesta en su propio frente interno. En un año en que busca consolidar su poder y reafirmar su discurso de defensa de los intereses nacionales, castigar a México —en un tema tan sensible como la aviación comercial— le reditúa políticamente ante su base electoral. La narrativa de que Estados Unidos "no permitirá abusos" ni "competencia desleal" conecta con el sentimiento de orgullo nacionalista que Trump ha sabido capitalizar con maestría. Para México, sin embargo, la consecuencia

va más allá del plano diplomático. Se trata de una medida que pone en entredicho los esfuerzos por fortalecer la competitividad aérea y diversificar las opciones de transporte internacional. Las aerolíneas mexicanas, va afectadas por el complejo entorno económico y por los altos costos operativos que implica mantener flotas modernas, enfrentan ahora la cancelación de rutas que representaban oportunidades estratégicas de crecimiento. Para muchas de ellas, las conexiones con Estados Unidos son vitales: constituyen buena parte de su ingreso y sostienen la rentabilidad de sus operaciones.

El AIFA, concebido como símbolo del nuevo modelo de infraestructura nacional,

Meridiano

MOISÉS MADARIAGA

Director editorial

MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Tel. 322.223.29.75

sco Villa #549, esquina con Méri s, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Ja

Director Fundador DR. DAVID ALFARO vuelve a quedar expuesto. La suspensión de rutas por parte de Estados Unidos refuerza las percepciones de aislamiento y escasa competitividad que desde su inauguración lo han acompañado. Aunque el gobierno mexicano ha invertido ingentes recursos para incentivar su uso, ofreciendo incentivos y trasladando operaciones de aerolíneas, la realidad es que los números aún no cuadran. Ahora, con la restricción estadounidense, el Felipe Ángeles sufre un golpe que difícilmente podrá revertir en el corto plazo. La diplomacia mexicana deberá actuar

con prudencia pero también con firmeza La Secretaría de Relaciones Exteriores y la de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tendrán que demostrar que el país está dispuesto a defender sus intereses y a garantizar un cumplimiento cabal de los acuerdos internacionales. Sin embargo, la tarea no será sencilla. La relación con la administración Trump ha sido, históricamente, una montaña rusa de acercamientos pragmáticos y choques abruptos. Y en esta nueva etapa, donde el mandatario estadounidense se muestra más firme y menos dispuesto a concesiones, la posibilidad de revertir esta medida por la vía del diálogo luce limitada.

Lo que está en juego no es únicamente la apertura de rutas o la operatividad de un aeropuerto. Lo que se disputa es el equilibrio mismo de la relación económica entre ambas naciones. En el terreno aéreo, como en el comercial, la interdependencia es profunda, pero también asimétrica, Estados Unidos concentra la mayor parte del tráfico de pasajeros y carga de México; una restricción este tipo afecta no sólo a las aerolíneas sino también al turismo, al comercio y a las cadenas logísticas binacionales.

En el trasfondo, también asoma la

incómoda pregunta sobre la calidad de las decisiones estratégicas tomadas en materia de infraestructura aeroportuaria. La cancelación del proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y la apuesta por el AIFA fueron, desde su origen, decisiones cargadas de ideología y simbolismo político. Hoy, ante los embates externos, los resultados muestran sus límites. El Felipe Ángeles ha funcionado, sí, pero muy por debajo de su potencial proyectado. Y aunque el gobierno ha hecho esfuerzos por atraer vuelos internacionales, los hechos demuestran que no basta con decretos ni con propaganda para consolidar un hub aéreo de talla mundial. El caso revela, además, la vulnerabilidad

de México frente a los mecanismos de control estadounidenses. A diferencia de otras áreas donde la cooperación bilateral permite cierto margen de negociación, en el ámbito del transporte aéreo las decisiones del DOT tienen efecto inmediato y difícilmente apelable. La suspensión de rutas no requiere aprobación del Congreso ni mediación diplomática: basta una notificación oficial. De ahí la urgencia de fortalecer los canales de diálogo y los mecanismos técnicos de cumplimiento, antes de que la sanción se extienda a otras áreas o se traduzca en represalias más severas. Desde una perspectiva política interna,

este episodio llega en un momento poco propicio. México enfrenta una economía presionada por la inflación, un déficit fiscal creciente y una depreciación constante del peso frente al dólar. Cualquier alteración en la conectividad aérea no sólo encarece los costos logísticos, sino que afecta la percepción internacional de estabilidad confianza. La inversión extranjera, ya de por sí cautelosa, podría encontrar en

de por si cautelosa, podria encontrar en esta decisión un nuevo motivo de reserva. Habrá que observar la respuesta del gobierno mexicano. Hasta ahora, las declaraciones oficiales se han limitado a expresar "extrañeza" y "desacuerdo" con la decisión estadounidense, insistiendo en que México ha cumplido sus compromisos y mantiene una política de cielos abiertos. Sin embargo, el país necesita más que comunicados. Requiere una estrategia clara para recuperar la confianza, evitar nuevas sanciones y demostrar que su infraestructura y su marco regulatorio están a la altura de los estándares internacionales.

El AIFA, en este contexto, se convierte en símbolo y síntoma. Símbolo de un proyecto que buscó representar soberanía y desarrollo nacional, pero que ahora enfrenta el escrutinio externo; y síntoma de una política pública que, en ocasiones, privilegió la narrativa sobre la eficacia.

La suspensión de rutas no significa el fin del vínculo aéreo entre México y Estados Unidos, pero sí marca un punto de inflexión. Es un recordatorio de que la soberanía no se proclama: se construye con credibilidad, cumplimiento y diálogo.



# Ya estaba anunciado el fracaso

a manifestación convocada para el miércoles a las 4 de la tarde frente al Verificentro de Puerto Vallarta, resultó en un estrepitoso fracaso. La convocatoria, que prometía una asistencia masiva, se desvaneció ante la ausencia total de manifestantes

#### TODOS A SUS MARCAS

Reporteros y fotógrafos de diversos medios de comunicación se congregaron puntualmente en el lugar, listos para cubrir el evento. Sin embargo, el ingrediente principal, la multitud de personas supuestamente convocadas, nunca apareció. La "mega convocatoria" se diluyó en la nada, dejando un vacío tanto físico como político.

#### CARENTE DE SUSTENTO

El propósito de la manifestación era aún más cuestionable que su convocatoria. Se pretendía la "revocación de mandato" del alcalde Luis Ernesto Munguía González, apenas a un año de haber iniciado su gestión. Esta exigencia, considerada por muchos como un absurdo, carecía de sustento y apoyo popular. Incluso si la petición hubiera tenido éxito, la lógica indicaría que un miembro del mismo círculo político del alcalde Munguía ocuparía su lugar. perpetuando las mismas políticas y dinámicas.

#### ¡HÍJOLE!..TA' DIFICIL

Intentar destituir a un presidente municipal, especialmente en una ciudad tan importante como Puerto Vallarta, no es tarea sencilla, Requiere de un respaldo ciudadano significativo y de argumentos sólidos, elementos que estuvieron ausentes en esta

#### LÁSTIMA MARGARITO

Jesús García Blake, líder de Resistencia Civil Pacífica Nacional, deberá replantear su estrategia y buscar una mejor oportunidad para movilizar a la ciudadanía. Por ahora, la frase célebre "lástima Margarito" resume a la perfección el resultado de su intento fallido. No solo no logró reunir a nadie, sino que también se deslindó del movimiento que pretendía liderar

#### LA DIFERENCIA

En contraste, Alejandro Leonardo Juárez, otro líder social de la región, demuestra una mayor capacidad de nvocatoria y organización. Juárez se distingue por su comunicación efectiva con los medios de comunicación y por su disposición a dialogar con todas las partes involucradas antes de recurrir a medidas más drásticas, como los cierres de calles.

#### LA FALTA DE APOYO

El fracaso de la manifestación pone de manifiesto la falta de apoyo popular a la iniciativa y la necesidad de una mejor planificación y estrategia por parte de sus organizadores





Aleiandro Suárez



Luis Ernesto Munguío

# Acuerdan operación de Uber en aeropuerto de Vallarta

En la reunión estatal de Seguridad, el gobernador Pablo Lemus solicitó a la Guardia Nacional respetar la resolución judicial en el puerto y la capital ialisciense

MERIDIANO I Puerto Vallarta

Pablo Lemus Navarro, gobernador de Jalisco, señaló que la suspensión definitiva obtenida por la plataforma Uber abre una nueva posibilidad de fortalecer el servicio de movilidad y transporte para las y los usuarios, de los aeropuertos internacionales ubicados en Guadalajara y Puerto Vallarta.

Dicha suspensión definitiva permite que las unidades puedan llevar y recoger pasajeros, sin recibir sanciones. El gobernador de Jalisco, Pablo

Lemus, instó a un piso parejo de oportunidades de trabajo para los taxis que operan en estos espacios

"Vale la pena decir que lo que estamos pidiendo es piso parejo para los taxistas del aeropuerto, porque ellos también tienen que dar el servicio, también merecen tener trabajo, y que haya piso parejo también para los automóviles de plataforma, y que cada persona decida su medio de transporte", afirmó el gobernador de Jalisco.

El mandatario estatal informó que en la reunión estatal de Seguridad, sostenida ayer, se acordó con la Guardia Nacional

respetar dicha suspensión. "Ayer, en la reunión de Seguridad estatal, acordamos



con la Guardia Nacional respetar esta suspensión definitiva. Por lo tanto, la plataforma de Uber va a poder dejar v recoger pasajeros sin ninguna sanción en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, y también en Puerto Vallarta", explicó.

Lemus Navarro recordó que hace cuatro meses, propuso legislar a nivel federal la regulación del uso de plataformas de transporte en aeropuertos internacionales, sin recibir respuesta.

El mandatario estatal refirió que el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), apuesta en mejorar la movilidad en los aeropuertos, reducir tiempos de traslados y brindar un mejor servicio a las y

los usuarios, con la posibilidad de que puedan elegir, libremente su medio de traslado.

"Guadalajara y Puerto Vallarta somos ciudades de primer mundo, y tenemos que actuar como tales",

La medida se encuentra nte tras su notificación a las instituciones correspondientes. El mandatario estatal refirió que si otras plataformas como Didi obtienen una suspensión similar también podrían operar en estos espacios

Con la apertura a plataformas, se espera reducir tiempos de espera y costos, beneficiando a visitantes y turistas, también en miras al Mundial 2026



# Fracasa protesta contra Munguía

En redes sociales se difundió de forma extensa la convocatoria para tomar la avenida Francisco Medina Ascencio y exigir la revocación de andato del presidente, sin embargo nadie se presentó

Milton Colmenares

Nadie acudió a la manifestación convocada para este miércoles 29 de octubre en punto de las 4 de la tarde, en la que se pediría la revocación de mandato contra el Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguía González.

En redes sociales se difundió de forma extensa la imagen de la convocatoria, acompañada de texto alusivo a que se aglomerarían cientos de personas para exigir el cierre

anticipado de la administración. Sin embargo, al sitio acordado, ubicado en el cruce de la Avenida

Francisco Medina Ascencio y la Avenida Las Palmas, no llegó un solo manifestante, lo que dejó en evidencia la falta de quórum en la protesta que sí se difundió con fuerza en la red social Facebook.

La lámina incluso decía que la avenida principal que conecta Puerto Vallarta con Bahía de Banderas sería cerrada en ambos sentidos, lo que puso en alerta a las autoridades por las consecuencias que estas acciones han generado

en manifestaciones previas. Los gobiernos locales alertaron a sus ciudadanos para anticipar actividades con la finalidad de no verse involucrados en el hipotético parón, que al final de cuentas no se dio.

Así fracasó la manifestación contra el presidente municipal de Puerto Vallarta, quien hasta el momento no se ha pronunciado al respecto.





# Capacitan a policías contra la violencia sexual comunitaria

Con esta iniciativa, se busca continuar trabajando por una movilidad más segura para las mujeres, adolescentes y niñas de Puerto Vallarta

#### MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Gobierno de Luis Munguía, a través del Instituto Municipal de la Mujer, en colaboración de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del Gobierno de Jalisco, impartió una capacitación sobre violencia sexual comunitaria para la Policía Municipal.

Esta iniciativa se enmarca en el Programa Barrios de Paz y la subvertiente Nos Movemos Seguras

La directora del Instituto de la Mujer, Sarahy Hernández, destacó que el objetivo fue capacitar a los agentes para que puedan prevenir, atender y canalizar adecuadamente casos de violencia sexual comunitaria, con énfasis en el acoso calleiero aplicando una perspectiva de género y enfoque en derechos humanos.

Indicó que, con esta acción se busca promover una movilidad más segura y respetuosa para las mujeres, adolescentes y niñas de









Velación - Cremación



# CONVOCATORIA PARA LA INTEGRACIÓN DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y POPULAR

El Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco, a través de la Dirección de Calidad de Vida y Desarrollo Social y con fundamento en los artículos 15, 16, 17, 19, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 30 del Reglamento de Participación Ciudadana y Popular para la Gobernanza del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco.

### CONVOCA

A la población en general del Municipio de Puerto Vallarta. Jalisco, a participar en la convocatoria pública y abierta para el proceso de integración del Consejo Municipal de Participación Ciudadana y Popular para la Gobernanza, bajo las siguientes:

#### BASES

#### Primera: Los cargos, posiciones y representaciones a elegir serán los siguientes:

- Una persona académica en representación de una Universidad Pública;
- 2. Una persona académica en representación de una Universidad Privada;
- 3. Una persona representante de las cámaras empresariales en el municipio;
- Un representante de Juntas Vecinales con domicilio en Puerto Vallarta, Jalisco;
- 5. Un representante de Asociaciones Civiles con domicilio en el Municipio;
- Una persona representante de las asociaciones de padres de familia en el municipio;
- 7. Un representante de grupos vulnerables;
- 8. Un representante del sector laboral;
- 9. Un representante del sector agropecuario.

#### Segunda: Requisitos de elección de los Consejeros:

- Ser ciudadano mexicano en pleno ejercicio de sus derechos políticos y civiles:
- 2. Ser residente del municipio con una residencia no menor de tres años:
- No desempeñar ni haber desempeñado cargo de dirección nacional, estatal o municipal en algún partido político en los últimos cuatro años;
- No desempeñar ni haber desempeñado cargo de elección popular en los últimos cuatro años;
- Pertenecer a alguna agrupación, asociación o colectivo del sector correspondiente a la consejería que represente;
- 6. No ser, ni haber sido ministro de algún culto religioso.

#### Tercera: Funciones de los Consejeros:

- Asistir a las sesiones ordinarias y extraordinarias a las que sea convocado, o presentar la debida justificación de ausencia;
- 2. Cumplir los acuerdos y resoluciones del Consejo Municipal;
- Coadyuvar con el Presidente del Consejo Municipal en el análisis de las solicitudes de mecanismos de Participación Ciudadana y Popular de su competencia;
- Desempeñar las comisiones que el Consejo Municipal les confiera;
- 5. No ocupar, durante el tiempo de su gestión, un empleo, cargo o comisión en los gobiernos federal, local o municipal, ni cualquier otro que signifique conflicto de intereses;
- Cumplir con las obligaciones de confidencialidad, secrecía y resguardo de información;
- Las demás que establezca el Reglamento de Participación Cludadana y Popular para la Gobernanza del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco...

Cuarta: Representación honorífica y duración del encargo:

El cargo de Consejero Ciudadano es honorifico, sin derecho a pago o gratificación, y tendrá vigencia desde su designación hasta el 30 de septiembre de 2027.

#### Quinta: Recepción de expedientes:

La recepción de documentos será durante diez días hábiles posteriores a la publicación de esta Convocatoria, de 9:00 a 15:00 horas, en la oficina de la Dirección de Participación Social, ubicada en Calle Milenium #143, Col. La Aurora, Puerto Vallarta. Jalisco.

#### Documentos a entregar:

- 1. Solicitud con nombre completo, domicílio, teléfono o correo y representación a la que aspira:
- 2. Copia de INE, pasaporte o carta de identificación oficial;
- 3. Constancia de residencia no menor a tres años;
- Escrito bajo protesta de decir verdad de no haber ocupado cargos en partidos políticos en los últimos cuatro años;
- 5. Escrito bajo protesta de decir verdad de no haber ocupado cargos de elección popular en los últimos cuatro años;
- 6. Carta de no antecedentes penales;
- Escrito bajo protesta de decir verdad en donde manifieste no haber sido ministro de culto religioso;
- Acta constitutiva o documento que acredite pertenencia a asociación, colectivo o agrupación.

#### Sexta: Proceso de selección:

El Comité de Insaculación revisará los expedientes y publicará los aspirantes que cumplan con los requisitos. Posteriormente se realizará la insaculación en sesión pública por cada representación y el resultado será enviado al Pleno del Ayuntamiento para su ratificación.

#### Séptima: Asesoría y dudas:

Para dudas o asesoría, acudir a la Dirección de Participación Social en Calle Milenium #143, Col. La Aurora, Puerto Vallarta, Jalisco.

#### Octava: El fallo será definitivo e inapelable.

Novena: En caso de no existir candidatos elegibles para algún cargo, se declarará desierta esa representación y se emitirá nueva convocatoria.

Décima: Publíquese en el portal web institucional y en dos diarios de mayor circulación.

Sin otro particular, se extiende la presente convocatoria.

# (Rúbrica) C. Juan Diego López Coronado

Director de Calidad de Vida y Desarrollo Social







# Invita DIF Vallarta a donar aparatos ortopédicos usados

"No importa si está usado o si requiere mantenimiento, siempre y cuando esté en condiciones funcionales adecuadas", destacó Claudia Peña, presidenta del organismo

#### Puerto Vallarta

Se requieren sillas de ruedas, andaderas, muletas, bastones o cualquier ortopédico, los cuales serán reparados para darles una "segunda vida".

El Sistema DIF Municipal invita a la población a sumarse a la donación de aparatos ortopédicos usados.

Claudia Peña, presidenta del organismo, destacó que el Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad (PAID) cuenta con un taller de reparación de ortopédicos con la finalidad de rehabilitarlos y darles un segundo uso. "Estamos haciendo la invitación a la población que

invitación a la población que tenga un aparato ortopédico que ya no necesite a donarlo al Sistema DIF", señaló Peña. "No importa si está usado o si

requiere mantenimiento, siempre y cuando esté en condiciones funcionales adecuadas. Tenemos una lista de espera de personas que requieren alguna silla de ruedas, andadera o alguno de estos apoyos y que no tienen el recurso para adquirirlos". Los interesados en donar pueden acudir directamente

Districtes audis en tonia pueden acudir directamente a las oficinas centrales de DIF Vallarta, ubicadas en Av. Paseo de las Palmas 105, colonia Barrio Santa María, de lunes a viernes en horario de 8:00 a 16:00 horas, o llamar al teléfono 322 225 9936.





# Mejora SEAPAL planta de tratamiento de Boca de Tomatlán

Los trabajos contribuyen a reforzar los equipos que evitan que las aguas residuales lleguen a los cuerpos naturales o a las playas del municipio





MERIDIANO | Puerto Vallarta

SEAPAL Vallarta realizó importantes mejoras en la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de Boca de Tomatlán, donde se instaló un hidrotamiz, equipo que optimiza el proceso de pre-tratamiento al eliminar residuos sólidos y desechos antes de que ingresen al sistema.

Además, con la intervención del personal del departamento de Saneamiento, se llevó a cabo la rehabilitación de un reactor biológico, lo que permitirá aumentar la capacidad de tratamiento y mejorar la calidad del agua de reúso.

Estas acciones contribuyen a reforzar los equipos para evitar que las aguas residuales lleguen a los cuerpos naturales o a las playas del municipio, reforzando el compromiso de SEAPAL con los vallartenses al impulsar mejoras y proyectos en favor del medio ambiente e imagen del destino. De esa manera, la

De esa manera, la administración de Carlos Ruiz con el apoyo del alcalde Luis Munguía, continúan fortaleciendo su infraestructura con acciones que garantizan un servicio eficiente y sostenible





En el Concurso de Bruselas

# Conquista Vallarta la Cava del Wine Bar

Para marcar el inicio de la difusión nacional del VINOMA 2026, creadores de contenido especializados en gastronomía disfrutaron de la experiencia Un taco que viajó al mar

#### MERDIANO | Puerto Vallarta

La experiencia Un taco queviajó del mar proyectó en CDMX la esencia culinaria de Puerto Vallarta con una narrativa que combina territorio, vino y hospitalidad, y consolida al destino como plataforma gastronómica de alcance nacional.

En las instalaciones de la Cava del Wine Bar del Concroso Mundial de Bruselas, Puerto Vallarta y VINOMA Fest presentaron una cena maridaje intima que trasladó los sabores y la esencia de la costa jalisciense a un grupo de 16 creadores de contenido especializados en gastronomía, vino y estilo de vida.

de lo creatores de contenido especializados en gastronomía, vino y estilo de vida. Del 6 al 7 de marzo de 2026, Puerto Vallarta será sede de VINOMA 2026, el festival que celebra el vino, la gastronomía y el maridaje más importante de México. La cena Un taco que viajó del mar marcó el inicio de su ruta de difusión nacional, proyectando desde la capital una narrativa que une territorio, producto y experiencia sensorial.

Desde la cogina creativa

Desde la cocina creativa de La Perla Cantina de Puerto — proyecto que reinterpreta la gastronomía vallartense con producto local y maridajes no convencionales—, Enrique Ruiz y Rogelio Dominguez condujeron la velada. Ruiz, mixólogo y jefe de bares, y Dominguez, che fejecutivo del Villa Premiere Boutique Hotel & Romantic Getaway, dieron forma a uma experiencia que reflejó el espiritu contemporáneo de Puerto Vallarta.



El menú fue un recorrido simbólico por seis puntos de la bahía —de Boca de Tomatlán a Majahuitas — reinterpretados en tacos y maridajes que combinaron técnicas modernas con identidad de costa.

La sinergia entre vino, agave

La sinergia entre vino, agave y mars e hizo presente en cada maridaje vinos Altos Norte—orgullo de Jalisco—y cócteles de autor con raicilla Triple C, elaborados con destilados de la región costera, acompañaron la experiencia y cautivaron a los asistentes.

Con el respaldo del Fideicomiso de Turismo y de la Secretaría de Turismo de Jalisco, este evento confirma el posicionamiento de Jalisco como uno de los de mejor gastronomía en Latinoamérica.

gastronomía en Latinoamérica.

La experiencia IV 7 100 de Merio Vidió del Mar fue muestra de ello: una propuesta que reafirmó el lugar de Puetro Vallarta como referente gastronómico nacional.

Los invitados destacaron la autenticidad y el equilibrio de la velada, describiéndola como una noche con sabor a mar.









### RECOMENDACIONES PREVENTIVAS

AL VISITAR UN PANTEÓN

- Calzar zapatos cómodos.
- Mantenerse hidratado.
- No perder de vista a los menores y personas de la tercera edad.
- Caminar con precaución ante la probable existencia de fosas abiertas



Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.



#### PROGRAMA DE **ACTIVIDADES** DEL 30 DE OCTUBRE AL 03 DE NOVIEMBRE



#### ..... JUEVES 30 DE OCTUBRE

6:00 PM - Recorrido e inauguración de los altares de muertos | Presidencia Municipal

6:30 PM - Exhibición de Catrinas | Malecón

7:00 PM - Presentación del grupo Bolero Machuca

Kiosko de Plaza de Armas

8:00 PM - Quinteto Haro | Parque Lázaro Cárdenas

· · · · · · Los Arcos del Malecón

8:00 PM - Ballet Folclórico Quetzal

8:10 PM - Interpretación musical "La Llorona"

8:15 PM - Pasarela y presentación de Catrinas

8:25 PM - Presentación Teatral "Ya se lo llevó la

8:50 PM - Ballet Folclórico Quetzal

9:00 PM - Interpretación musical "La Bruja y un

mundo raro"

#### ······ VIERNES 31 DE OCTUBRE

7:30 PM - Presentación del grupo Xiutla | Parque Lázaro Cárdenas

· · · · · Los Arcos del Malecón

7:00 PM - Ballet Aguascalientes

· · · · · · Plaza de Armas

6:00 PM - Mariachi en vivo

8:00 PM - DJ Carlos Hernández

9:00 PM - Los Dinámicos

10:00 PM - Alexis Macías y Aly Villaseñor

11:00 PM - Los Dinámicos y Amigos

12:00 PM - La Sonora Kuis

· · · · · Panteón Municipal 5 de Diciembre

7:00 PM - Historias y Leyendas de Tumba

8:00 PM - Caminata inmersiva en el Panteón

9:00 PM - "Voces del Más Allá", representaciones

actorales y tradición oral de leyendas

#### SÁBADO 1 DE NOVIEMBRE

6:00 PM - Presentación de la pianista Melina Reves Plaza de Armas

· · · · · Los Arcos del Malecón

7:00 PM - "De Catrinas, Lloronas y Brujas". Canciones Mexicanas para el Día de Muertos

8:00 PM - Ballet Aguascalientes

· · · · · · Panteón Municipal 5 de Diciembre

6:00 PM - Inauguración de Murales

7:00 PM - Historias y Leyendas de Tumba

8:00 PM - Caminata inmersiva en el Panteón 9:00 PM - "Voces del Más Allá", representaciones

actorales y tradición oral de leyendas

· · · · · · Parque Lázaro Cárdenas

7:00 PM - Tributo "80's y 90's'

9:00 PM - Tributo al Rock y Música Disco

#### ----- DOMINGO 2 DE NOVIEMBRE

5:00 PM - Desfile del Día de Muertos Inicia en Panteón 5 de Diciembre. Finaliza en el Muelle de Playa Los Muertos

6:00 PM - Pianista Diego Enrique Meza Terrones

Kiosko de Plaza de Armas

7:00 PM - Presentación de Big Band y Grupo de

Jazz | Parque Lázaro Cárdenas

7:00 PM - Inauguración de la Catrina Monumental

Faro del Malecón

· · · · · Muelle de Playa Los Muertos

7:00 PM - "De Catrinas, Lloronas y Brujas",

Canciones Mexicanas para el Día de Muertos 8:00 PM - Performance "Narrativa de Leyendas y

Boleros" por Ugo Rodríguez, miembro fundador de

la banda Azul Violeta.

9:30 PM - DJ Ticopa

#### LUNES 3 DE NOVIEMBRE

6:00 PM - Caminata Perruna "Huellitas del Más Allá" Inicia en McDonald's Malecón. Finaliza en Los Arcos del Malecón









# Logra gobierno acuerdo con productores de maíz

Las distintas vialidades que se encontraban bloqueadas por productores del campo ya fueron liberadas tras los acuerdos alcanzados entre el Gobierno de México, el Gobierno de Jalisco y las y los agricultores

MERIDIANO I Jalisco

Tras varios días de diálogo, mediación y trabajo conjunto, el Gobierno de Jalisco, en coordinación con el Gobierno de México, alcanzó acuerdos con las y los productores de maíz para fortalecer al sector agrícola estatal, lo que permitió la liberación total de las vialidades que se encontraban ocupadas en distintos puntos del estado. Durante las negociaciones,

por parte del Gobierno del Estado participaron Salvador Zamora Zamora, secretario general de Gobierno, Eduardo Ron Ramos secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, e Iván Chávez Gómez, subsecretario de Asuntos del Interior

A través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco (SADER), el Gobierno del Estado se comprometió a aportar 100 pesos adicionales por tonelada de maíz, para integrar una bolsa total de 950 pesos por tonelada, resultado del esfuerzo conjunto entre los apoyos federales v estatales.



anunció ayer martes una inversión de 180 millones de pesos en apoyo directo a las y los productores de maíz de Jalisco.

Informó que continuará con el fortalecimiento de la infraestructura rural, mediante el suministro de maquinaria para caminos sacacosechas y la implementación de programas que impulsen la productividad, la competitividad y el bienestar en las comunidades agrícolas del

Como resultado del trabajo coordinado, se restableció por completo la circulación en las principales vialidades del estado, entre ellas el kilómetro 40 de la Carretera Guadalajara a Morelia, la caseta de Ocotlán, en la autopista México–Guadalajara, la Carretera a Nogales, a la altura del Technology Park, la Carretera Guadalajara–Ocotlán, a la altura de Av. Universidad 2000, la Carretera La Barca— Jamay, en dirección a Atotonilco, la Carretera La Barca—San Juan, en el cruce con la Autopista México-Morelia y la Carretera Santa Rosa—La Barca en el Kilómetro 49+100.

El Gobierno de Jalisco reafirma su compromiso de seguir trabajando de manera conjunta con el Gobierno de México las entidades federativas y con las y los productores de maíz, privilegiando el diálogo v la mediación.

Jalisco es líder agroalimentario a nivel nacional y mantiene su firme compromiso con el fortalecimiento del campo



## Nayarit, sede del Festival Nacional de Arte y Cultura CECyTE

Más de mil 400 estudiantes de bachillerato participan en este magno evento que se desarrolla en la Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas

Con entusiasmo y hospitalidad. Nayarit se viste de gala al recibir a más de 1,400 jóvenes provenientes de 28 estados de la República Mexicana en el mar del XXVII Festival Nacional de Arte y Cultura de los CECyTEs (FENAC CECyTE 2025). Este evento que se lleva a cabo del 27 al 31 de octubre, es una celebración de creatividad, arte y unidad juvenil, en la que los estudiantes de los Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECYTE) y los Centros de Educación Media Superior a Distancia (EMSaD) tienen la oportunidad de mostrar su talento a través de diversas disciplinas artísticas.

La inauguración oficial del

festival contó con la presencia del Gobernador Constitucional de Nayarit, Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, quien encabezo la ceremonia de bienvenida Durante su intervención, el mandatario destacó que el pueblo navarita abre con orgullo sus puertas para recibir a los jóvenes talentos de todo México. "Este es un encuentro de talentos de jóvenes con creatividad y sueños, y Nayarit se honra en ser la sede de este evento que refuerza nuestro compron con la educación, la cultura y los valores que fortalecen la inventud mexicana", expresó.

A lo largo de esta semana los jóvenes competirán en una amplia gama de disciplinas artísticas y culturales, que incluyen oratoria, poesía, danza, pintura, dibujo, fotografía, canto, declamación, cortometraje, música, escoltas y bandas de guerra. A través de estas expresiones artísticas, los estudiantes tienen la oportunidad de representar sus estados y sus comunidades, mostrando la riqueza cultural que caracteriza a cada una de las regiones de México. El evento no solo busca

premiar a los mejores talentos, sino también promover la participación activa de los ióvenes en actividades que les permitan fortalecer su identidad, sentido de pertenencia y habilidades sociales. De acuerdo con los organizadores, el objetivo principal del FENAC CECYTE es incentivar la expresión artística juvenil, fomentando la creatividad, la innovación v el trabajo en equipo, así como generar un espacio de intercambio y diálogo entre distintas manifestaciones culturales y artísticas.

El Festival Nacional de Arte y Cultura no solo es un espacio de competencia, sino también un lugar de encuentro y aprendizaje. Según la Secretaría de Educación Pública (SEP), el arte juega un papel crucial en la formación de mejores ciudadanos, pues contribuye al desarrollo emocional, social e intelectual de los jóvenes, además de ser una herramienta esencial para la construcción de una cultura de paz y convivencia En línea con los objetivos de la Nueva Escuela Mexicana,

el FENAC CECyTE 2025 promueve la inclusión, la cooperación y el respeto mutuo. A través de la participación en este festival, los jóvenes se convierten en agentes de cambio social, capaces de transformar su entorno mediante la creatividad y el compromiso con sus comunidades. Como destacó el gobernador Miguel Ángel Navarro, "el arte es un pilar fundamental para la construcción de una sociedad más justa, solidaria y llena de

esperanza. La sede de este evento, la Universidad Tecnológica de Bahía de Banderas (UTBB), junto con otras sedes alternas en el municipio, se ha preparado para recibir a los miles de estudiantes.

asesores y organizadores, garantizando su seguridad y bienestar. Además, el Hotel Escuela

Nayarit | SECRETARIA DE | SECR

Gran Nayar, ubicado en las instalaciones de la UTBB, es otro de los símbolos de la innovación educativa en la región. Este hotel, el primero de su tipo en el Pacífico mexicano, es un ejemplo de la formación práctica que reciben los estudiantes en áreas de turismo y hospitalidad, contribuvendo al desarrollo de la región como un destino turístico de primer orden. Al cerrar la inauguración del

festival, el gobernador Navarro Quintero invitó a los jóvenes a disfrutar de la experiencia y aprovechar esta oportunidad para aprender, convivir y crecer. "La juventud no es para siempre, pero hay que disfrutarla con responsabilidad", enfatizó, alentando a los participantes a vivir esta experiencia con respeto y camaradería, mientras celebran su amor por el arte, la cultura y su país.

El XXVII Festival Nacional de Arte y Cultura CECyTE 2025 representa una importante plataforma para que los jóvenes mexicanos puedan mostrar su talento, aprender de otros y fortalecer su identidad. Más allá de una competencia, este festival se convierte en un espacio de crecimiento personal y colectivo, que refuerza los lazos entre las distintas regiones de México y promueve los valores de solidaridad, respeto y trabajo en equipo.

Con la participación de jóvenes de todo el país y la dedicación de las autoridades y organizadores, Nayarit se consolida como un punto de referencia en el ámbito educativo y cultural de México, reafirmando su compromiso con el desarrollo integral de la juventud y con la promoción de una cultura de paz y "Nayarit los espera con

los brazos abiertos. Que viva el arte, la cultura y la juventud de México",concluyó el gobernador.



# Continúa Jalisco en top 10 con menor desempleo

A nivel nacional, la tasa de desempleo en septiembre fue de 2.98 por ciento, por lo que Jalisco continúa por debajo del promedio del país

MERIDIANO I Jalisco

Durante septiembre, Jalisco registró una tasa de desempleo de 2.14 por ciento, para colocarse entre las diez entidades con menor desocupación a nivel nacional, de acuerdo con los datos más recientes de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI). A nivel nacional, la tasa de desempleo en

septiembre fue de 2-98 por ciento, por lo que Jalisco continúa por debajo del promedio del país, y se consolida como un oasis de oportunidades en México

Estos resultados confirman el compromiso del Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de



Desarrollo Económico (SEDECO), con la creación de condiciones que impulsen la inversión, fortalezcan a las empresas locales y promuevan más oportunidades laborales para las y los jaliscienses.

En el Chiqui Consejo Ambiental

# Aprende sobre murciélagos, serpientes y arañas

La invitación es este próximo viernes 31 de octubre en el Centro de Desarrollo Comunitario La Montaña

MERIDIANO I Puerto Vallarta

La Dirección de Sostenibilidad Ambiental del Gobierno de Luis Munguía invita a toda la comunidad a unirse a la quinta edición del Chiqui Consejo Ambiental, que contagua Consejo Amorentar, que se llevará a cabo este próximo viernes 31 de octubre en el Centro de Desarrollo Comunitario La Montaña, ubicado en Calle Montaña #100, Fraccionamiento Campo Verde.
En esta ocasión el tema será En esta ocasión, el tema será

Animales Espantásticos, donde los niños tendrán la oportunidad de aprender sobre murciélagos, serpientes y arañas de la mano de expertos biólogos y divulgadores científicos.

A través de dinámicas y juegos interactivos, los niños podrán conocer y apreciar a estos increíbles animales y desarrollar un sentido de respeto y cuidado

hacia la naturaleza. La cita es de 9 de la mañana

CHIQUI CONSEJO ANIMALES ESPANTASTICOS! AMBIENTAL Puerte

llevar lunch, ropa cómoda y termo

para el agua. Para inscribirse, deben llamar al 322 688 23 68. El evento promete ser una experiencia divertida y

podrán participar en actividades diseñadas para fomentar la protección del medio ambiente. Con este tipo de iniciativas, el Gobierno del Bien busca inculcar valores importantes en las nuevas



- Hazlo sanamente y de manera ordenada.
- Cuida a tus hijas e hijos, no los pierdas de vista.
- Camina con cuidado y disfruta esta tradición con las medidas de seguridad.





























































































